
Bonjour à tous ! 

 À l'heure où «  je prends la plume », il y a 8 jours nous étions sur la terrasse du chalet de Michèle et 

Jacky Beaudet, entrain de pique-niquer au soleil et devant un paysage grandiose ! Plus l'accueil chaleureux de 

nos hôtes, nous avons tous apprécié cette halte, plus encore Jacki, notre seul chauffeur patenté ! 

Nous sommes partis 

vers 6h de Saint-

Denis, Jacki en pilote, 

Dom en copilote, 

Marie-Philippe Lubet, 

notre maire, Jocelyne 

et moi en 2ème rang 

et nos 2 Chantal 

(Brun et Lucas) à 

l'arrière, un œil sur les 

cadeaux dans le 

coffre ! 

  Nous avons bien roulé jusqu'au tunnel du Mont-Blanc où là une surprise nous attendait : une attente 

d'une heure pour cause de travaux et la traversée s'est faite à 30km/h ! Quelques embouteillages autour de 

Milan, et notre voyage a été bouclé en 14h, dans la bonne humeur. 

 Nos amis italiens nous attendaient et chacun est parti dans sa famille d'accueil, rendez-vous étant fixé le 

lendemain à 9 h 45. 

 

 Samedi matin, Marie-Philippe qui découvrait Pandino et l'ambiance italienne, rencontrait Piergiacomo 

BONAVENTI, maire de Pandino afin de renforcer les liens entre les 2 communes, avec Jacki et Luisa, les 

présidents des comités de jumelage, et quelques membres du jumelage de Pandino et nous, membres du bureau 

de Saint-Denis. Ainsi se confirmait la réalité de notre jumelage. Nous étions accueillis dans la salle du conseil, 

chargée d'histoire et de l'histoire du château.  

 C'était la première rencontre entre les deux maires des deux communes et cette « réunion de travail » a 

permis d'échanger sur le passé et le futur. C'est ainsi qu'ont été fixées les dates de notre prochain voyage en 

Italie, à savoir le Week-end de Pentecôte du vendredi 3 juin au lundi 6 juin 2022. Une invitation pour une petite 

délégation de Pandinesi a été faite, et acceptée avec plaisir, par notre maire pour le week-end de la Saint-Denis 

en octobre 2022. Tout ceci suppose que la pandémie permette les échanges sans trop de contraintes. 

 Puis nous sommes allés visiter le collège, guidés par le principal. Les échanges scolaires sont envisagés 

avec envie mais quelques obstacles sont à franchir. L'école se terminant le 8 juin en Italie, il a été convenu 

d'anticiper l'arrivée des collégiens dionysiens au 30 mai et ils repartiraient eux aussi le 6 juin. Et se pose aussi le 

problème qui serait lié à une éventuelle contamination : comment gérer une éventuelle mise en quarantaine ? Il 

faudra voir comment anticiper cette situation même si chacun espère qu'elle ne soit qu'une hypothèse. Au cours 

de cette réception, les élèves pandinesi du cours de français nous ont fait l'honneur de nous lire un court 

message personnel, le tout accompagné d'un café et de « dolce » (petits gâteaux). Les deux professeures de 

français et Anna (elle connaît le jumelage depuis sa création, elle était alors une jeune d’une vingtaine d’année 

et actuellement elle enseigne au collège de Pandino) accompagnaient le principal du collège. 

 Pour célébrer les 20 ans du jumelage, une exposition 

photos était réalisée dans une salle (ancien réfectoire de l'école 

laitière) sous les arcades du château, 

Patrizia (actuelle secrétaire du 

jumelage), son mari Marco, leurs 

enfants et Alberto (actuel trésorier du 

jumelage) ont eu fort à faire pour 

installer tout cela, mais ce fut fait dans 

les temps.  



 L'inauguration a eu lieu dans 

l'après-midi, 

en présence 

de nos 2 

maires, de 

Jacki et de 

Jocelyne, le 

ruban fut 

coupé d'un 

coup ! 

 

 L'après-midi s'est terminé par l'inauguration des expositions d'artistes locaux, l'un animalier, l'autre très 

moderne, puis nous avons revu ou découvert 

l'exposition relative à Mario Stroppa, alias Marius , 

peintre, graphiste, ingénieur, illustrateur au génie 

avant-gardiste, avec Alessio en guide très érudit. 

 Dans la soirée, Marie-

Philippe et Jacki se sont rendus dans la salle du conseil pour assister 

au passage « à l'age adulte » de quelques jeunes pandinesi, Une 

étoile symbolisant cette étape a été posée dans l'allée du collège, 

comme les précédentes années depuis 1993. 

Pendant ce temps chacun est allé selon son gré, Chantal L et moi 

avons fait un tour du marché hebdomadaire, bien connu des dionysiens ayant déjà participé à l'échange entre 

nos 2 villes. 

 Le soir, 

nous avons été 

conviés à dîner 

dans une pizzeria 

de Crema par le 

comité de 

jumelage. 

Chantal, Maria , 

Jacki et moi avons été pilotés par Luisa et nous nous souviendrons du sens aigu de 

l'orientation de notre chauffeur, qui nous a « bien  fait rire » !!! 



 Dimanche matin a débuté la « Sagra d’Ottobre ». Pas de 

défilé dans les rues, la banda ne pouvant faire jouer les 

instruments à vent. Ainsi les majorettes n’ont fait un petit tour 

au son du tambour, 

puis il y a eu 

l’inauguration de la 

Sagra dans la cour 

du château en 

présence des 2 

maires, de Jocelyne 

adjointe, des 

adjoints de Pandino 

et des autorités invitées. 

Le comité de jumelage de Pandino ayant son propre stand, Chantal, Luisa, Jacki et moi 

nous sommes relayés pour rencontrer les Pandinesi et remettre les cadeaux qui nous 

avaient été confiés. 

Entre autre, Chantal et Jacki ont longuement échangé avec Pinuccia et Mauro. 

  L'après-midi, chacun est allé de son côté se balader parmi les visiteurs, Marie-

Philippe et Jocelyne avec le maire, Chantal Brun et Antonella, Dom avec Alessio et Betty 

et moi-même avec Enrico, le musicien (camarade de ma fille), Chantal L et Jacki passant 

la majeure partie du temps au stand à échanger avec les Pandinesi de passage. Ils ont 

discuté avec de nombreuses familles qui ont accueilli ou 

ont été accueillies lors des 20 premières années de notre 

jumelage.  

 En soirée, nous avons visité le château en petit 

groupe, Marie-Philippe qui le découvrait, Elena (qui 

accueillait Marie-Philippe), Jocelyne, Dominique, 

Chantal B, Antonella (qui accueillait Chantal B) et 

moi-même, 

 Et le soir, nous étions invités par la municipalité à dîner dans un restaurant fort 

agréable aux mets fins et goûteux ! 

Répartis par 

table de 8, la 

conversation 

était fort 

animée, 

particulière

ment à ma 

table où se trouvaient 7 jeunes italiens très 

animés et discutant politique et … sitcoms ! 

La soirée s’est terminée par des cadeaux que la municipalité 

nous a offerts (produits locaux …) et un tableau illustrant les 20 ans de jumelage que le comité de jumelage a 

offert à notre comité. À noter que nous avions apporté 12 bouteilles de pétillant et des gâteaux de Lailly-en-Val 

qui seront partagés par les Pandinesi lors de leurs réunions ou assemblée générale. 

 Et le midi me direz-vous, vous étiez à la diète ?  Et bien non ! 

Le samedi et dimanche, Luisa, Chantal et Jacki m'ont rejointe chez Maria Crisci et Antonio, Luisa logeant à 30 

km, cela leur a évité des allers-retours. 



Le dimanche, Marie-Philippe s'est jointe à nous, ses hôtes étant pris pour la journée. 

Chantal B était dans sa famille 

d'accueil qui s'est arrangée pour 

être présente le plus possible, ainsi 

que Jocelyne et Dominique chez 

Betty et Alessio. 

  

Et le lundi à 8h, très heureux de ce séjour et bien fatigués, 

nous repartions 

pour Saint Denis en 

Val, les pensées 

tournant dans la 

tête … en italien !! 

Le voyage s'est 

passé sans trop de 

travaux ni 

ralentissements !!  L'ambiance était à la rigolade, et en 12h contre 

14h à l'aller, Jacki nous a ramenés à bon port ! 

 L'important à retenir de ce voyage est la bonne entente 

toujours présente entre nos comités de jumelage, les projets 

d'échange pour les jeunes et le voyage des dionysiens vers Pandino 

en Juin, week-end de Pentecôte. De plus un voyage en petit groupe 

de la municipalité de Pandino et de membres du comité de jumelage 

devrait avoir lieu pour la Saint Denis 2022. 

Pour moi, ce fut une expérience très agréable, des échanges riches et 

informels et un plaisir partagé je pense.  

Et selon l'expression consacrée … À refaire !! 
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